

Georgia Tech Europe

Plus de 400 étudiants américains accueillis à Metz

Tout au long de cet été, Georgia Tech Europe (GTE) accueille plus de 400 étudiants américains dans le cadre de leur « **Summer-program Bachelor** ». Tout un programme est déployé pour leur assurer un séjour enrichissant. « Aux Etats-Unis, le campus messin s'impose, au fil des ans, comme **une destination référence pour les étudiants** désireux de vivre une expérience unique et découvrir l'Europe » souligne **le président de GTE, Abdallah Ougazzaden**.



« **G**eorgia Tech Europe est en fort développement. Nous avons accueilli 785 étudiants l'an dernier contre 730 en 2019, avant la crise sanitaire. Pour ce semestre estival, ce sont un peu plus de 400 étudiants américains qui sont présents. Nous sommes même victimes de notre succès car l'année dernière nous avons dû refuser du monde. Cet enthousiasme nous conforte dans nos ambitions d'extension actuellement à l'étude », confie Abdallah Ougazzaden le président de GTE. Cette année, GTE a loué des salles de cours supplémentaires à CentraleSupélec (Grande École partenaire de GT-Europe) et s'est activée pour trouver des logements dans les différentes résidences étudiantes environnantes afin d'accueillir les étudiants dans les meilleures conditions. Et pour parfaire cet accueil, c'est tout un programme qui est déployé pour qu'ils profitent pleinement de leur

séjour et s'enrichissent de mille manières en sortant de leur zone de confort.

Une volonté affichée de faire voyager tous les étudiants

« Le programme universitaire est en tout point similaire à celui qu'ils auraient eu en étudiant à Atlanta. En dehors des cours, c'est tout autre chose. L'ambition est de stimuler leur curiosité et leur créativité, de les amener à réfléchir autrement. Nos étudiants sont les décideurs de demain, il est fondamental de les outiller au-delà d'un solide bagage universitaire, de manière à ce qu'ils puissent apporter des solutions pertinentes aux défis que le monde va devoir relever », explique le président de GTE. Cette ouverture d'esprit (et sur le monde) fait même partie intégrante du plan stratégique international porté par le Georgia Institute of Technology (GIT). Et pas question pour son président

Ángel Cabrera de réserver cette expérience européenne aux étudiants qui peuvent financièrement se le permettre. Un système de bourses a été déployé de manière à ce que tous les étudiants de l'université américaine (qui accueille des étudiants de 40 nationalités et figure dans le Top 10 des universités mondiales dans différents domaines de l'ingénierie), les garçons comme les filles (40% des effectifs), puissent **découvrir l'Europe en étudiant plusieurs mois, à Metz**. En moyenne, **10% des étudiants américains font une partie de leurs études à l'étranger. Pour GIT, c'est plus de 60% et l'objectif est d'atteindre les 100% dans les années à venir.**

Culture, développement durable et mémoire

Le programme proposé est à la hauteur des ambitions. Pour faciliter l'intégration des étudiants,

toute une série de rendez-vous favorisant les échanges sont activés : ateliers cuisine, soirées jeux... Pour attiser leur créativité et enrichir leur regard, des visites de musées et d'expositions ainsi que des rencontres avec des artistes et des concerts, figurent également au programme. « *L'ambition, c'est vraiment de leur faire découvrir des univers qu'ils ne soupçonnent parfois même pas. Pour permettre aux étudiants de partir à la découverte des pays voisins, les cours sont organisés sur 4 jours afin qu'ils puissent disposer de longs week-ends pour se déplacer. Au registre des moments forts, il y a notamment la visite des sites des lieux de mémoires, dans la région et en Normandie, où sont enterrés 10 étudiants-soldats américains de GIT qui ont perdu la vie durant les deux guerres mondiales. Le 6 juin est un jour de commémoration très important pour notre université. Symbole de longévité et de courage, un magnolia, un arbre très présent en Géorgie (Atlanta en est la capitale), a d'ailleurs été planté sur le campus de Metz* », explique Abdallah Ougazzaden. S'ajoute encore à cela tout un volet « développement durable » avec la possibilité de s'impliquer bénévolement dans des associations et/ou de découvrir des entreprises actives dans les nouvelles mobilités, la gestion des déchets ou bien encore les énergies renouvelables.

Des ambassadeurs du territoire

« À l'issue de leur séjour, les jeunes Américains repartent chez eux transformés. Toutes les enquêtes confirment également que les étudiants qui ont l'opportunité de voyager, d'étudier et de vivre dans un autre pays que le leur, réussissent mieux dans leurs études. Bien entendu, ces échanges profitent aussi aux étudiants français et européens qui les côtoient quotidiennement à GTE, en sachant que ces derniers partent étudier à Atlanta », précise le président. « *Bénéfique, cette expérience « européenne » l'est aussi pour le territoire. Sur le plan économique, avec la présence de 400 étudiants et de nombreuses familles qui profitent du fait que leur enfant étudie en France pour le rejoindre le temps des vacances. C'est aussi profitable en terme de rayonnement puisque ces étudiants sont autant d'ambassadeurs de Metz, de la Moselle et de la région, aux Etats-Unis et à travers le monde. Ils participent ainsi à assurer au territoire une visibilité internationale* », conclut Abdallah Ougazzaden. Et ces ambassadeurs sont aujourd'hui très nombreux. Georgia Tech Europe a accueilli plus de 12 000 étudiants depuis sa création, il y a un peu plus de 30 ans.

